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Doneranno il sangue per i partigiani del Vietnam 

Settecento giovani 
al«meeting»di Zara 

Un aspetto della Conferenza della gioventu delta Dalmazia, lenutasl nel marzo scorso a Spalato. 
Al mlcrofono II compagno Bruno Bravetti segretario reglonale della gioventu comunista marchi-
giana 

ANCONA, 3. 
Menlre scrlvlamo cenlinaia dl giovani, che do-

manl a Zara doneranno il loro sangue per i com-
ballenti vielnamiti, affluiscono nei local! della 
FGCI di Ancona per la formazione del gruppi 
• ascoltare le varie Indicazioni suite modalita da 
segutre per accelerare le operazioni d'lmbarco 
sutla motonave « Liburnjla >. Sono settecento gio
vani dl cul molti provengono da centri fuori delle 
Marche. 

Settecento passeggeri e il numero masslmo di 
unita che la nave puo trasportare. La FGCI e 
stata costretta per questo motivo a non accettare 
altre trecento domande dl parteclpazlone e a 
chludere improvvisamente la raccolta dl preno-
tazlonl. Purtroppo non e stato posstbile reperire 

In pochl giorni un'altra nave. Questi dali dimo-
strano II grande successo ottenuto dall'iniziativa 
e le senslbllita del giovani italianl nei contronti 
della lotta erolca del popolo vietnamita. 

Intanto per domenica sera, verso le ore 18, la 
FGCI ha invitato i cittadini a trovarsi suite ban-
chine del porto per accogllere i giovani di ri-
torno da Zara. Sul posto e poi per le vie della 
citta si dara cosi vita a una nuova, calorosa 
manifestazione di pace e di solidarieta con i com 
battenti vletnamlli. Sull'inlziatlva e la splendida 
risposta a essa data dai giovani di entrambl i 
paesl abbiamo chiesto e ottenuto una dichiara-
zlone dal compagno Duso Mazibrada, presldente 
dell'Unlone della Gloventii della Dalmazia, e dal 
compagno Bruno Bravetti, segretario reglonale 
della gloventii comunlsta marchtglana. 

Le dichiaraiioni di Mazibrada e Bravetti 
Duiko Mazibrada. presidente 

dell'Unione della Gioventu del
la Dalmazia ci ha dichiarato: 

i Da lungo tempo i gruppi 
dirigenti della gioventu comu-
nista marchigiana e dell'Unio
ne della Gioventu della Dal
mazia sono in stretto eontatto 
e sempre si sono preoccupati 
di estendere la loro collabora
zione nelle forme piu concrete 
e di interessare alle loro co-
muni iniziativc un crescente 
numero di giovani. La nostra 
opinione e che oltre alio scam-
bio di esperienze delle due or-
ganizzazioni la collaborazione 
dovrebbe comprendere, nel-
1'ambito della solidarieta in-
ternazionale, < manife3tazioni 
comuni di lotta per la pace. 

Di qui l'idea di organizzare 
insieme il meeting di pace, 
amicizia. solidarieta con il po
polo del Viet Nam. L'incontro 
prevcde anche dibattiti. visile 
a fabbriche. a scuole, e mani-
fcsta/ioni sportive e culturali. 
II numero dci nostri giovani 
che prenderii parte al meeting 
sara elevntissima. La gioventu 
della Jugoslavia e molto scn-
sibile ai problemi della pace 
internazionale ed alio sviluppo 
dell'amicizia tra tutti i popoli 
del mondo. Da noi si sono 
svoltc inolte manifestazioni 
contro rimpcrialismo USA nel 
Viet Nam. abbiamo dato tanti 
aiuti linanziari cd in altri beni 
al popolo vietnamita: sono 
espressioni della volonta che 
anima la giuventu Jugoslavs. 

Delle altre. prossime forme 
di collaborazione parleremo a 
Zara e piu tardi in occasmnc 
di una nostra visita alia regio-
ne marchigiana. Le possibilita 
di collaborazione sono immen
se ed io sono convinto che la 
grande manifestazione di Zara 
scrvira di incitamento a pro-
seguire nel futuro sulla mede-
sima strada >. 

Bruno Bravetti. segretario 
regionale della FGCI marchi
giana ci ha dctto: 

< Ernno piu di due anni che 
nell'ambiente democratico an 
conetano e. in particolarc. nel 
la FGCI si discuteva della ne 
cessita di trovare nuove forme 
di aiuto. il piu possibile con
crete. per il popolo vietnamita. 
Anche in occasionc deirultima 
conferenza annuale dell'Unio
ne della Gioventu di Spalato. 
tenutasi nel marzo scorso. a \e-
vamo parlato del modo c delle 
forme per rafforzare i legami 
t ra la gioventu delle due spon 
de deH'Adriatico cd in modo 
specifico del contributo che 
insieme si poteva dare alia 
lotta per la pace. 
L'espericnza di Capo d ' ls tna 

ci ha spinto ad incontrarci di 
nuovo con i eompagni della 
Dalmazia; dall'incontro e nato 
il " meeting dell'amicizia. del 
la pace c di solidarieta con il 
Viet Nam " . 

Questa iniziativa ricntra nel 

la tradizione deH'internaziona-
lismo proletario. ma rientra 
anche nel sentimento di soli
darieta che dovrebbe unire 
tutti gli uomini: 6 per questo 
che noi abbiamo apcrto 1'ini-
ziativa a tutti i giovani a pre-
scindere dalle posizioni poli-
tiche. 

Abbiamo avuto la legittima 
gioia di vedere accolto il no
stra appello da gruppi di gio
vani di centri grandi e piccoli 
delle Marche ed anche del-
rUmbria, della Romagna e 
perflno della Puglia. Tulto 
questo malgrado le difficolta 
obiettive: il fatto che e in 
corso l'anno scolastico, la spe-
sa che ogni giovane deve 
affrontare... Tuttavia. ci sia-

mo visti costretti a rinunciare 
ad oltre 300 prenotazionl. 

Gli altri movimenti giovanili 
non hanno ritenuto. nonostante 
il nostro invito, di aderire uffl-
cialmente alia manifestazione 
di Zara. Questo. tuttavia, non 
ha impedito a molti giovani 
non comunisti e a militanti di 
altri movimenti giovanili di 
prenotarsi per Zara ed a ri-
spondere ad un appello che 
prima di cssere politico e 
umano. Per il futuro prose-
guimento di manifestazioni bi-
laterali per la pace credo che 
il meeting di Zara rivestira 
un'importanza notevolissima 
rafforzando ancor piu i rap-
porti fra le due organizza-
zioni >. 

Lo scandalo del I'acqua ad Ancona 

Imbarazzata risposta dell'Azienda 
acquedotto alle nostre rivelazioni 

Secondo I'azienda sarebbe 
chimicamenle soggetlivo 
itabilire se I'acqua e po-
labile o meno • Ma un fat
to e cerio: I'acqua era 

inquinata 
ANCONA. A 

Con un laconico comunicdto 
la dire/tone dell'Azienda Muni-
cipalizzata dell' Ac(|uedotto di 
Ancona ha tentato in ciualche 
modo di contenere le accuse for
mulate dal nostro giornale sul
la non potabilita dellaiqua. Dal 
comunicato traspare evidentissi-
mo l'imbarazzo in cui I'azienda 
i- stata posta. Per uscire dalle 
sue difficolta non viene aiutata 
da nessuno. neanehe dalla stam-
pa cosiddetta indipendente che 
in questa occasion© se ne e ri-
masta zitta o si e limitata a 
pubblicare il comunicato nudo 
e crudo emesso dalla azienda 
stessa. 

Cio non dimostra soltanto che 
quanto abbiamo denuticiato alia 
opinione pubblica corrisponde a 
verita. ma signified che la di-
rezione dell' Acquedotto viene 
abbandonata al suo destino. In-
fatti nessun partito del centro-
sinistra ha sentito il dovere di 
dire qualcosa oggi che tutti in
sieme vengono accusati per le 
loro demagogiche affermazioni 
elettoralistiche. per avere sban-
dierato a destra e a manca che 
tutto era risolto: e soprattutto 
per avere fatto poi here agli 
anconetani acqua inquinata pur 
di non rivelare le loro colpe e 
incapacity. 

Oggi se ne stanno mutl e non 
hanno avuto il coraggio di unirsi 
al PCI e al PSIUP persino nel-
1 azione da intraprendere per 
nsolvere una volta per tutte il 
problema idrico. Ritirata igno-
min'osa. dunque. coperta dai 
« commandos » dell'Azienda Ac-
quedotti i quali .non sappiamo 
pero fino a che punto saranno 
disposti a coprire le spalle a co-
loro che li hanno portati a que
sta situazione. 

L'azienda nel suo comunicato 
dichiara che I'acqua erogata si-
no ad oggi era potabile e adat-
ta a tutti gli usi « Come ribadi-
to reccntemente. il 19 ottobre 
scorso, durante la conferenza 
stampa indetta dal commissario 
prefettizio ». Per quanto riguar-
da l'aspetto della potabilita del-
l'acqua 1' azienda asserisce che 
si deve tener conto di due ele-
menti: batteriologico e chimico. 

« Se per il primo — si affer-
ma nel comunicato — i limiti 
sono ben definiti e sanciti da 
norme di legge. per il secondo 
tali limiti non esistono e sono 
quindi puramente soggettivi, pro-

Ecco un esempio dell'acqua bevula dagli anconelani. Abbiamo fotografato 11 fondo di una bottl-
glia dopo cinque mlnuti che era stata riempita d'acqua. Rnpidamente sul fondo si e formate, 
come si pu6 no tare nella foto, uno spesso sedlmento dl sostanze rugglnose e di cloruri. SI tenga 
presente che II deposito di corpi estranei 6 quello contenuto in un solo litro d'acqua 

prio perche ritenuti non danno-
si». Tale affermazione lascia 
molto perplessi |>oiche se gli ele-
quedotti i quali. non sappiamo 
menti chimici non sono defini 
ti per legge esistono pero dei 
limiti oltre i quali I'acqua non 
c piu tale, diventa solo fanghi-
glia. come e avvenuto a<i An
cona. 

E non crediamo che il labo-
ratorio chimico provinciale ab-
bia giudicato non potabile I'ac
qua di Ancona soltanto per mo-
tivi soggettivi della tecnica che 
ha proceduto all'analisi. I! fat
to era e rimane: sara accertato 
anche in sede giudiziaria: I'ac
qua erogata agli aconetani dal 
niese di maggio — almono fi
no a prima del razionamento e 
la conseguente chiusura dei poz-
zi « fetidi » — era stata dichia-
rata non potabile sotto l'aspet
to chimico 

Batteriologicamente 1' acqua 
era pura' Non ci crediamo. Non 
per spirito di opposizione ad 
ogni costo e in ogni modo. Ma 
perche sappiamo che alcuni poz-
zi sono stati chiusi (con un ri-
tardo di un mese) dopo un esa-
me batteriologico i cui risultati 
sarebbe quanto mai opportuno 
rendere pubblici. Inoltre va det-
to — e lo dimostreremo a tem
po oportuno — che i pozzi chiusi 
(l>erche davano acqua batterio
logicamente impura) sono statl 
riaperti dopo una semplice rl-
pulitura e senza l'autorizzazio-
ne deH'ufficiale sanitario che ne 
aveva ordinata la chiusura. 

C'e poco quindi da stare tran-
quilli con le dichiarazioni della 
direzione dell' Azienda dell' Ac
quedotto. 

Mentre prosegue lo sciopero 

Sottoscritti due milioni 
per gli operoi della Maraldi 

= ANCONA. 3 
1 Prosegue eompattissima la magniflca battaglia ingaggiata dai 
2 180 operai della Maraldi. Ormai e da oltre un mese che le 
1 maestranze del tubificio sono in sciopero. La controparte non 
Z da' segni di vita. Si sa solo che il Maraldi e stato convocato 
- al Ministero del Lavoro. La tattica deH'industriale — ormai 
Z evidentissima — e quella di prendere per fame gli operai 
" Ovviamente avra organizzato la produzione nei suoi altri sta-
Z biluiK'Uti in modo da attenuare le conseguenze della paralisi 
Z della fabbrica di Ancona. E nel frattempo attende che gli 
Z operai. privi di mezzi di sostentamento finiscano per arrendersi. 
Z Ed e proprio qui l'errore di fondo della tattica padronale. Ma-
- raldi non ha contato la solidarieta concreta che poteva venire 
Z — ed e venuta — dalla classe operaia anconetana. leri la 
- sottoscrizione a favore dei 180 della Maraldi aveva raggiunto 
Z e superato la cifra dci due milioni ed e destinata ad andare 
~ molto piu avanti date le iniziative in corso in molti luogni 
Z di lavoro. 
Z Oggi i sindacati hanno pubblicato un appello unitario perche 
- la popolazione partecipi. anche con piccoli contributi. alia sotto-
Z scrizione. Da sottolineare cne la raccolta dei fondi in atto nelle 
• fabbriche non avviene in forma burocratica: e l'espressione di 
Z una protesta e condanna, della viva opposizionej^prso la po-
~ litica padronale che ha oggi in Maraldi il suo alfiere del 
Z momento. 
Z L'azione dei sindacati in appoggio alia lotta degli operai 
- della Maraldi e molto intensa. Nei prossimi giorni si riuni-
Z ranno i direttivi provinciali dei sindacati di categoria delta 
- FIOM e della CISL: prenderanno in esarne la proclamazione 
Z nelle aziende metalmeccaniche anconetane di uno sciopero di 
- solidarieta con le maestranze della Maraldi. 

Perugia: per la municipalizzazione dei trasporti urban! 

// centro-sinistra non vuole 
riconoscere i suoi errori 

Speciosa polemica anticomunista dell'« Avanti! » 

PERUGIA. 3 
L'Avanti! (giovedi 2 no-

\ ombre) con tattica tipica-
mente padronale ccrca di di-
videre i Iavoratori. afferman-
do che i comunisti propor-
rebbero di reperire i fondi 
necessari alia municipalizza
zione dei servizi di nettczza 
urbana dalla somma stanzia-
ta per la municipalizzazione 
c 1'esercizio di pubblici tra
sporti. gestione della SAER. 

L'Avanti! tralascia di dire 
che i comunisti propongono 
di sostenere il flnanziamento 
della municipalizzazione dei 
servizi di nettezza urbana con 
i 200 milioni di awiamento 
che la maggioranza di centro 
sinistra del comune di Pe-
rugia si e affrettata a rico

noscere alia deficitaria azien
da SAER: la commissione 
ccntrale ix?r la finanza locale 
con l'ordinanza di rinvio 
2H 7-1967 della delibcrazione 
di riscatto anticipato. giudica 
eccessiva la somma ricono-
sciuta alia SAER 

I comunisti. che si sono 
sempre dichiarati a favore 
del riscatto anticipato della 
SAER ma contro 1'elargizionc 
di qualsiasi somma a titolo 
di riconoscimento doll'avvia-
mentn di un'azienda defici
taria (come la SAER ha sem
pre proclamato di essere) 
coerentemente sostengono che 
la recente ordinanza della 
Commissione centrale per la 
finanza locale impone la ri-
presa delle trattativc con la 

SAER per dare al riscatto 
anticipato una sistemazione 
ed esclude il riconoscimento 
dell'avviamento. 

Sara capace 1'amministra-
zione di centrosinistra di rico
noscere i suoi errori. o dovra 
insisterci compromettendo sia 
il riscatto anticipato della 
SAER. sia la municipalizza
zione dei servizi dei nettur-
bini e delle filovie di tutte le 
tendenze che uniti debbono 
chiedcre alia amministrazione 
di centrosinistra: 

1) la ripresa delle tratta-
tive con la SAER escludendo 
la corresponsione di qual
siasi somma a titolo di awia 
mento; 

2) la municipalizzazione 
dei servizi di nettezza urbana. 

Cacciatori in gara a Orvieto 

Primati regionali 
di atletica 

stabiliti al «Dorlco» 
ANCONA. 2 

N>3a riunione di atletica leg-
gera svo'ttasi ieri mattina al 
«Dorico» (terza giomata del 
trofeo allievi) due atleti hanoo 
battuto primati regionali. Pao.o 
Pompigloli della Libertas di 
Ancona ha corso gli 80 p.ani m 
8"9 battendo il primato pre-
cden tc da lui stesso detenuto 
in 9" netti: 1'a.scolano Ugo Ma-
riani deH'AS.\ ha vinto i nr.l e 
metri piani in 2'32"9 real zzau-
do ;1 wcondo primato regionale 
della g.ornata. 

ORVIETO, %. 
Domenica 29, nella ton* di 

Torre Alflna, organizzata dal Do-
polavoro ftrroviario di Orvieto, 
ha avuto luogo la prima gara 
intercontinentalt di caccia libera 
rlservata ai soci del clrcoli spor-
tivi del compartimentl di Roma, 
Fireme e Bologna. La classiflca 
e rlsultata la seguente: 1. Pre 
mio, coppa artistica, al gruppo 
guiato dal signer Baldini del 
compartimento di Bologna con 

punti 7^3; 2. Prcmlo (coppa) al 
grwppo guidato dal signer Bal-
donl del compartimento di Ro
ma con punti 7,01; 3. Premio 
(targa) al gruppo guidato dal si-
gnor Catini del compartimento di 
Flrvnzt con punti 4,5. 

La classiflca individuate e sta
ta vinta dal slgnor Nando Ren 
zetti del Dopolavoro di Orvieto, 
che ha ricevuto un buono acqui-
sto di L. 10 000 offerto dal soda-
litio di Viterbo • a| secondo po

sto, a pari merito, i signori Fai-
nelli di Orvieto e Sotinas di Ro
ma ai quali sono andati quanti-
tativi di cartucce. Una targa e 
stata consegnata al Dopolavoro 
di Orvieto per il maggior nu
mero di soci parteciparrti alia 
gara. Un premio spec)ale e stato 
offerto al piu giovane cacciato-
re, signor Giuseppe Pitoni di 
Fabro. 
NELLA FOTO: la premiaiione 
della squadra prima classiflcata. 

Protestano a Foligno awocati e procuratori 

Pretura: aumenta il lavoro 
diminuiscono i magistrati 

Carente il personate di 
cancelleria - II problema 
della sede degli uffici 

FOLIGNO, 3. 
Nella pretura di Foligno si 

sta verificando una situazio
ne di estrema carenza di per-
sonale nonostante che il la
voro vada continuamente au-
mentando. Per esaminare que
sta situazione si sono riuni-
ti tutti gli awocat i e procu
ratori i quali, al termine del
la riunione. hanno approvato 
un documento nel quale si 
rileva come il primo motivo 
dell'attuale stato di disagio 
debba ricercarsi nella recente 
soppressione di un posto di 
magistrato 

Al riguardo si fa notare che 
se gia in passato, la notevo
lissima mole di lavoro che 
grava sulla Pretura di Foli
gno veniva smaltito con dif
ficolta. oggi, ridotto l'organi-
co dei magistrati, l'attivita 
stessa sta subendo un preoc-
cupante rallentamento. 
Ove a ci6 si aggiunga che 
dei due magistrati rimasti in 
servizio dopo la soppressione 
del terzo posto, uno e stato 
trasferito e 1'altro sembra stia 
per esserlo, mentre non si e 
ancora proweduto alia loro 
sostituzione. tutto questo e 
motivo di s e n a preoccupazio-
ne, da parte di quanti opera-
no nel mondo della giustizia 
nel nostro t e rn tono , preoccu-
pazione ormai diffusa e lar-
gamente condivisa dalla opi
nione pubblica. Gli awocati 
e procuratori di Fcligno, con-
seguentemente, si propongo
no di prospettare a brevissi-
nia scadenza, l'attuale situa
zione agli organ! responsabiii, 
per chiedere 1) una revisio-
ne dell'organico che assicuri 
la funzionalita della Pretura 
di Foligno; 2) la immediata 
sostituzione dei magistrati tra-
sfenti in altra sede; 3) la co-
pertura di tutti I posti della 
cancelleria della Pretura me-
desima. 

Nel corso della riunione e 
stato anche affrontato il non 
meno importante problema 
della sede degli Uffici giudi-
ziari di Foligno, oggi sistema-
ti in locali del tulto inade-
guati ed indecorosi. A questo 
riguardo, gli awocat i e procu
ratori hanno espresso voti 
affinche 1'edificio, di proprie-
ta comunale, che attualmen-
te ospita n s t i t u t o tecnico 
commerciale in piazza S. Fran
cesco, una volta pronta la nuo
va sede di detto Istituto in 
corso di realizzazione da par
te della Amministrazione pro
vinciale, venga destinato ad 
uso della attivita giudiziana. 

~\ 
Lui li ha visti, gli umbri no 

I miliordi di Malfatti! 
Malfatti ha la coda di pa-

(iha: promette. giura agli 
umbri che le sue parole 
saranno mantenute e sog-
giunge: «Son c giustificata 
alcuna forma di scetticismo. 
Son si tratta di varie pro 
messe o poooio d\ promesse 
elettorah ». E co?i. di que 
<;1o JMXSO. d xottosegretaTiO 
ha avuto U ^coraggio* di 
chiedere agli umbri. attra-
verso una velina inviata ai 
giornah govcrnativi. di «ral-
legrarsi della decisione del 
Consiglio dei ministri > che 
ha stanziato -miliardi e mi-
liardi per la viabilita na 
ziondle ». 

II fatto e perd che non 
sono giuntt miliardi e mi
liardi per VUmbria ma 
neanehe una lira, Di che 
dovremmo rallegrarci on.le 
Malfatti? Ma Malfatti ha 
pensato anche a questo: 
dovremmo ralleararci del 
fatto * che il Ministro dei 
Larori Pubblici ha annun 
ciato che in uno dei prossi
mi ConsigU de, M>mstri 
presenterd un diseano di lea 
ge per il comp'etamento dei 

raccordi autostradali e per I 
Vintegrale realizzazione del- I 
la E 7». Jrz base a questo • 
* impegno > Malfatti. conclu I 
de che. c il governo da un 
contributo decistvo per to I 
qliere VUmbria dall'isoia \ 
menlo >. 

Ora si vede la coda di I 
panlia: Malfatti purtroppo ' 
non ha potuto propinare a | 
gli umbri qualcosa di certo | 
e di concreto in merito dx 
viabilita e quindi ha avuto I 
anche lui »I timore chr la I 
opinione pubblica ritenesxc • 
f promesse elettorah » tutte I 
le parole dette In questa 
circostanza. Tanto piu che I 
Jo stesso presidente del \ 
CttPE Fiorelli. che conosce 
bene le intenzioni di Mana I 
ni si e guardalo bene dallo ' 
scomporsi troppo. i 

La verita. on. Malfatti. e \ 
che non vi e stato alcun 
contributo de! Governo per I 
togliere VUmbria dalVisota- I 
mento e Id dove e comin • 
ciato qualche lavoro questo I 
va avanti a pasto di tarta 
ruaa I 

Conferenza 

di Chiarante 

a Terni 

su Gromsci 
TERM. 3. 

«Gram5ci: i cattolici e la 
questione vaticana »: questo sa
ra il tema della seconda con 
fcrenza-dibattito del ciclo orga
nizzato dalla sczione cittadina 
Gramsci, in occasionen del tren-
tesimo della morte del fonda-
tore del PCI. 

La conferenza-dibattito si ter
ra alia sala Manassei merco-
ledi ft novembre alle ore 18: in-
trodurra il compagno Giuseppe 
Chiarante della Commissione 
culturale del PCI. 

Ufficiali 

le dimissioni 

di Dominici 

o Spoleto 
SPOLETO. 3. 

II ministro del Tunsmo e del-
lo SpettacoJo on. Corona ha 
« con rincre«cimento » preso at
to in data 28 ottobre delle di 
mission! dalla carica prcscntate 
dal presidente dell'Azienda del 
turismo di Spoleto prof. Domi
nici. Si attende ora la nomma 
del successore per la quale sara 
recessario attendere la conclu
s i v e del « match > in corso per 
la sua « designazionc » tra PRI 
e DC. Si da per scontata pero 
una vittona dcmocnstiana. 
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Si e dinicnticato 
di dire che nel 
Vietnam « ogni 
giorno uccidono 
Dio col napalm » 

11 giorno 24 scorso, alle ore 
16,30, padre Virgmto Rotondi, 
m una trasmissione radiofo-
nica intitolata *Tre mlnuti 
per te », ha preso spunto dal-
I'anniversario del lancio del 
primo « sputnik » per una en-
nesima logora campagna anti
comunista. Sappiamo ormai 
che molti debbono inghiottire 
con rabbta tl fatto che il pri
mo Paes„ del soualtsmo e al-
lavanguardia nelle conqulste 
della sciema. Certe faziosita 
dovrebbero ormat avere fatto 
il loro tempo, via si vede che 
non e ancora cos). 

Per ritornarc alia allocuzio-
ne di padre Rotondi, cglt ha 
tnanlfestato stupore per la di-
chiarazione di Gagarin il qua
le pare abbia affermato che 
durante il suo volo intorno 
alia Terra non incontrb ni san-
ti ne Dio. II meticoloso padre 
ha voluto contrapporre a que
sta affermazione, quella fatta 
dal cosmonauta americano: 
egll partecipando, se non er-
ro, al Concilia dei laid, ebbe 
a dire che lui Dio lo vede in 
ogni angolo del creato, nel-
I'acqua, in terra, in clelo. 

Ognuno, naturalmente, in 
materia di fede la pensa co
me vuole. Mi pare perd che 
padre Rotondi avrebbe potu
to approfittare dell'occasione 
per consigliare al suo cosmo
nauta preferito di intercedere 
presso i suoi colleghi dell'avia-
stone americana che giornal-
mente, da anni, colplscono e 
massacrano questo Dio con i 
loro terroristici e indiscrimi-
nati bombardamenti. Perchk 
Dio, che si trova in ogni an
golo del creato e quindi an
che in ogni angolo del Viet
nam, deve essere colpito con 
le bombe al napalm? 

Purtroppo I'immonda carne-
ficina non cessa; ma anzi si 
manifesto sempre piu la vo
lonta di distruggere questo 
Dio, ovunque egli si identifi
ed con qli aneliti di pace e 
di liberta. 

Dlstinti saluti. 
VINCENZO BRUNELLI 

(Torino) 

La « mancia » deve 
pagarla il padrone 

Vedo che il vostro giornale, 
in una cronaca dell'agitazione 
nei bar Motta-Alemagna, ap-
prova in linea di principlo il 
rifiuto di accettare mance. A 
me questo rifiuto sembra una 
espressione del piu brutale 
tecnocratismo neocapltalista: 
tempo fa, dato che non mi 
accettavano la mancia. rifiu-
tai di prendere il caffe. 

Pol non capisco come a Ro
ma si possa sopportare di 
farsi fare il caffe da un uomo 
(mai una bella ragazza! Sia-
mo gia una colonia dell'Opus 
Dei9) cosa che da la depri-
mente impressione di far par-
te dell'Oriente. 

Saluti cordialmente 
Dr. LEONE IRACI 

(Roma) 

Francnmento, rindignazlone del 
lettore che vuole ad ogni coslo 
dare la mancia ci lascia non poco 
sorpresi. A noi e sempre scmbrato, 
a| contrano, imbarazzante mettere 
le dieci lire nel piattino e nce-
vere il • grazie » distratto del ca-
meriere. Que^tione di gusti. I Ia
voratori della Motta hanno otte
nuto — ed e stata una conquista 
seguita alia lotta sostenuta dal sin
dacati — di riceverc insieme ol 
salario un'lndenmt& sostttutiva del
la mancia: vuol dire che la « man
cia * la paga il padrone, con van-
taggio per 11 consumatore che non 
si vede costretto a pagare dieci o 
ventl lire In piu per la consuma-
zione. e per la dignlta dei Iavo
ratori. IJX stessa nvendtcazione e 
stata avanzata dal dipendenti dl 
altri bar. 

Quanto al calfe servitl da uomini. 
anche qui fe questione cli gujti. 
Forse le consumatrici preferiscono 
coM. Non sappiamo se fe stata 
fatta un'indagme dl mercato In 
questo senso. Quello che sappiamo 
e che. anche per una giovane e 
bella ragazza stare dodici ore in 
piedi a servire il caffe non e pro-
pno un esercizio da ciira dl bel-
lezza. 

Guardare al cosmo 
c lottare in terra 
per far avanzare 
tutta Tumanita 

Vivendo su questo pianeta. 
e naturale per me interessar-
mi a tutto cib che in esso vi 
accade: ma nello stesso tempo 
sono interesnato moltissimo 
alia conoscenza del cosmo. 
per cut le notizie al riguardo 
le rorrei reder trattate sul 
giornale in modo piu ampio. 
Mi si potra obiettare che lo 
spazio che dispone il nostro 
giornale e poco. lo so. lo im-
magino. Ma sono anche del 
parere che il lettore. piu si a-
bitua alle cose grandi. piu fa-
cilmente abbraccia i problemi 
piccoli e li vede. e h sa affron
tare con piii slancio e consa-
pecolezza. 

Perd. si dice, chi ha poco da 
mangiare guarda piii tolentie-
ri in terra. E' zero, ma ci so
no tanti che anche con la fa
me hanno saputo guardare e 
pensare al cosmo. lottando 
contemporaneamente sulla ter
ra per il pane quotidiano, per 
elimmare le ingiustizie e per 
far compiere al mondo dei 
passi in avanti. 

Questa, d'cllra parte, e la 
strada che obbligatoriamente 
deve affrontare domani Vuma-
nita. Con le conquisle del co
smo, il mondo umano sara an
che portato a comprendere 
che la terra deve vitere in pa
ce, tn tutta armonta. Diversa-
mente, il nostro pianeta po-
trebbe scomparire, sbriciolar-
si. Nella pace generate c'e la 
salvezza di tutta Vumanita. 
Questo e quanta bisogna te-
nere sempre presente, in ogni 
occasione, secondo il mio pa 
rere. 

Vt saluto. 
MAX DALL'OCA 

(Sondrio) 

Non si fa nulla 
per risolvere il 
dramma dei 
subnormal! 

Armando Righi e un mino-
rato psichico. vive a Roma 
con la madre pensionata ed 
e orfano di padre. Lavora al 
mercato rionale di Pnmawii-
le, scaricando casse di ver-
dura. Da tempo e per seguita-
to dai giovinastri del quar-
tiere. ma egli non e in grado 
di difendersi, deve solo su-
bire e confidare alia madre 
tl suo dramma. Questa. pre-
occupata si rivolge al Com-
missariato chiedendo un in-
tervento. II giorno 2S aqosto, 
aggredito da cinque uomini 
dai 23 al 27 anni, e trascma-
to in un'officina: cosparso di 
benzina, e arso vivo. L'lncre-
dibtle. territicante nottzta e 
ri}K>rtata sut giornah m que 
sti gionii. 

...Nel dicembre VJ66 don Pie-
tro Invernizzi. dtrettore dcoh 
Istltuti pedagogici di Brussa-
sco, di Cinzano e di Castel 
Vernone in provtneta di Ton-
no, e arrestato in segulto al 
mandato di cattura spiccato 
nei suoi confronti dal giudice 
istruttore dott. Ambrosini. Ad-
debiti: sevlzie, percosse, mai-
trattamenti vari. A piu ripre-
se e in piu occasioni i bam
bini subnormali affidati a co-
desti istituti sarebbero statt 
percossi e malmcnatl: le bus-
se sarebbero state cosi gravt 
da lasciare lesioni permanen-
ti. I ricoverati abbandonati 
per lungo tempo senza cibo 
(una delle puniziont piii cor-
renti) erano inoltre privi del-
Vasslstema sanitaria piii ur-
gente e necessaria. Durante lo 
tnverno i piii irrequieti veni-
vano lasciati in cortlle con 
addosso abiti leggeri. Questi 
istituti infine erano privi dei 
piii elementari servizi igieni-
ci. Eppure in precedenza aw-
vano ricevuto il nulla osta per 
esercitare la loro «umanita-
ria a missione... In segulto a 
questi gravl fattl sono pure 
denunciati la vice direttrice. 
un'insegnante e un intermit-
re. 

...Dl fronte a questi episodt 
(e ne polrei citare a decine) 
che dovrebbero sgomentare 
non solo i genitori dei sub-
normalt, sorge un interroga-
tivo: perche questa societa 
non si rende conto dl questa 
massa di infelici (un mllione 
e mezzo assetati di amore. 
comprenslone e giustizia che. 
piaccia o non piaccia, sono 
cittadini della Repubbllca con 
gli stessi dirittl degli altri? E 
i parlamentari? Belle parole. 
Mancano i fondi, si dice. 
Manca la volonta. dicono i 
genitori. 

...Se confronto la mla Pa-
trla con le altre nazloni. dove 
lo Stato affronta con scneta 
e con tutti i mezzi della sclen-
za (che in questo campo ha 
rivoluzionato ogni tcoria pas-
sata allontanando ogni pre-
concetto) questo angoscloso 
problema, devo gridare al «crt-
mine sociologico». L'unico 
mezzo per salvarc questi in
felici bambini e giovant. dal 
la morte civile che li atten
de, quando i loro genitori 
non ci saranno piii, e Vavvio 
immediato dl un intervento 
assistenzlale completo. avan-
zato e soprattutto umano. 

In Svizzera, in Francia, tn 
Olanda, in Svezia, in Inghtl-
terra, in Gcrmania, nell'Unio-
ne Sovietica e tn tanti altri 
Paesl. il probtema e risolto 
In Italia no: qui un calciato-
re viene acquistalo per tre
cento milioni, i cantanti han
no prezzl favolost. Per i sub
normali, per mio figlio (dodi-
cenne, escluso da qualsiasi o-
pera di ricupero, e che quan
do non ci sard piu io potrcb-
be finire in gabbla). non si 
fa nulla. 

PAOLO MORBI 
(Cremona) 

La guerra fredda 
degli acccnti 

Gli italtani sono stati sag-
gi: come simbolo di umtii 
hanno accettato il dialetto to-
scano quale lingua nazionale. 
Gli italiani pero, nella gran
de maggioranza, e special-
mente quelli del Settentrione, 
non toscaneggiavano. Non si 
accettava I'accento toscano. 
era segno di affettazione; st 
accettava un toscano con mi-
sura, conservando il pregevo-
lissimo accento settentrwnale. 

L'ilaliano che par la I'onore-
vole Nenni e italiano, ma non 
ha I'accento che usa I'onore-
vole Fan/anL A piii di cent an
ni dall'unita la grande mag. 
gioranza degli italiani non ave
va scelto di toscaneggiare. ma 
aveva preferito usare I'accen
to settentrionale che ha biso-
gno di minor emissione di vo
ce: piii pratico, piii agile, piii 
semplice. meno enfatlco, piii 
discreto. piii chiaro, che st 
presta con maggior facilita al
le composizioni stllablche. 

Da un xx)' di tempo, invece, 
la RAI-TV s'e messa a tosca
neggiare tn modo pesante. dt-
menticando le scelte degli ita
liani, come se I'acctnto po. 
tesse essere una moda e non 
espressione di libertA e carat-
terUzazione regionale. Si ve
de che e prevmso Vauloritart-
smo dt quella corrente che 
preferisce dire «interpetre e 
tnterpetrativo » invece del piii 
zcorrevole €tnterprele ed in
terpretative: E il signor Mi
ke Bongiorno sente il blsogno 
deU'aggiornamento e facendo 
la propaganda ad un deterst-
TO, dice: «Ah, la lingua to-
scana, che fascinosa! Io pri
ma dicevo "duecento", ma mi 
devo abituare a dire " duecen
to " ». Ma gli e che migltaia di 
milanesi, torinesi, pavesi. ecc, 
ecc. non ragionano come il 
signor Mike e non trovano 
conveniente mutate il loro 
pregivole accento e dicono: 
* Ma se flno a i£n (non ieri) 
abbiamo detto " diici. cinto. 
problema, bine " perchi oggi 
dobbiamo metterci a dire: 
"died, cento, problema, be
ne. ecc.?M. 

E cosi, come se non bastas-
sero tutte le altre, s'e scale. 
nata una specie dl guerra 
fredda degli accentl, che e 
probabile, aumentcra le com-
plicazioni anche nell'ambiente 
scolastico. 

LETTERA FIRMATA 
(Milano) 


